

Nouvelles locales du lundi 13 janvier 2014

@rib News, 13/01/2014 | Politique - Le grouper parlementaire CNDD-FDD d'annonce les propos du député präsident du parti Uprona sur la nouvelle loi régissant la CNTB et la cour spéciale des conflits fonciers. Dans une conférence de presse animée ce lundi matin par les députés membres de ce groupe, Charles Nditije et son parti devraient être parmi les premiers à comprendre que les rapatriés doivent être réhabilités dans leurs droits. Le député Flicien Nduwubunye fait savoir que la cour spéciale des conflits fonciers devra statuer en premier et dernier ressort à l'instar de la cour constitutionnelle et de ce fait, est intégrée dans le système juridictionnel burundais. Il trouve que les déclarations de Nditije ont des visées électorales afin que ce parti gagne la campagne de 2015. [rtnb/rpa/bonesha/rtr/isanganiro]

Justice - Rwasa Agathon demande aux juges de faire leur travail conformément à la loi et surtout de prendre conscience de ce qu'est la prérogative de trancher des litiges dans la société burundaise. Se référant à l'empereur de Bamvuginyumvira et à la convocation de Maître Isidore Ruffyikiri, il trouve que la première qualité des juges devrait être l'indépendance et la neutralité. Aux autorités actuelles, il demande de se rendre compte que celui qui s'oppose des contraires à celles du pouvoir en place ne doit pas être considéré comme un ennemi, mais plutôt une pierre dans l'édification de la nation. Selon lui en effet, c'est cela qui fait la richesse de chaque pays. Il trouve que ce qui se fait actuellement dans le pays montre à suffisance que le Burundi n'est pas du tout en train de faire des progrès en matière de la démocratie. [bonesha/rtr]- Le syndicat SYMABU estime que le ministre de la justice est en train de malmenager les juges qui ont osé défendre leur indépendance. Dans une déclaration sortie par ce syndicat et lu par le porte-parole maître de ce syndicat, les magistrats qui ont refusé de remettre une affaire en audience publique sans commentaires nouveaux ont fait preuve d'héroïsme et de courage exceptionnel face à certaines personnes qui veulent les soumettre à leur volonté. Ainsi, Ladislas Ndikuryayo demande au ministre de réviser la mesure de mutation non demandée prise contre ces magistrats, mesure qui ne fait que coller une honte à celui qui l'a prise. Il annonce également que d'autres mesures devront être prises par les magistrats afin de contraindre le ministre à respecter la volonté des juges. [rpa]- Une quarantaine de prisonniers de la prison de Bururi estiment qu'ils sont incarcérés illégalement depuis qu'ils ont été arrêtés. Ils trouvent qu'ils viennent de passer un temps relativement long sans comparaître devant le juge ou sans même être entendus. Ils demandent l'intervention des autres autorités afin de régler leurs cas. Selon la direction de cette maison pénitentiaire, la faute incombe au parquet qui ne respecte pas les délais de mise en détention provisoire. [rtnb/bonesha/isanganiro]

Sécurité - Un militaire a été battu sur la colline Buringa de la commune Gihanga de la province de Bubanza le soir de ce dimanche par trois jeunes Imbonerakure. Selon des sources sur place, alors que le militaire du grade d'Adjudant Major, en civil, était dans un bistrot de la localité, une querelle éclata entre lui et un certain Nsavyimana Jean Paul dit Nsavyi, un Imbonerakure et ce dernier a ordonné ses deux amis de battre le militaire, chose qui a été mise à exécution. Par la suite, les autres militaires sont intervenus et voulaient arrêter les bourreaux de leur ami. Chose qui n'a pas du tout été facile puisque les deux exécutants ont pris la fuite alors que Nsavyi a refusé d'être embarqué par les militaires sans mandat d'arrêt. Mais, ces derniers ont usé de la force et l'ont conduit à la position militaire manu militari où il passa la nuit et ce lundi il a été conduit au cachot du commissariat de la police à Gihanga. La population dit ne pas comprendre comment des Imbonerakure se comportent comme ils veulent en violant les droits de l'homme et ne sont pas inquiétés. Le porte-parole de l'armée estime qu'il s'agit d'une provocation. Le Baratusa met en garde toute personne qui provoque les hommes en uniforme et armés. [isanganiro]- Une personne a été tuée sur la colline Gitara de la commune Bugendana en province de Gitega l'après-midi de ce dimanche. Selon des sources sur place, un enfant de 13ans était en train de marauder des mangues et le propriétaire de ces dernières a voulu lui en empêcher. La tâche ne lui a pas pourtant été facile puisque l'enfant possédait un couteau qu'il a utilisé pour le poignarder. Il est mort sur le champ et le garçon a pris la fuite. La police indique qu'elle est à la recherche de ce garçon. [bonesha/rtnb]